

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

## **Carlsruher meteorologische Beobachtungen vom Jahr ...**

Carlsruher meteorologische Beobachtungen vom Jahr 1823

**Boeckmann, Carl Wilhelm**

**Carlsruhe, 1823**

Resultate

[urn:nbn:de:bsz:31-276412](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-276412)

# R e s u l t a t e.

## 1) Barometerstände.

Höchster  
Tiefster  
Mittlerer  
Veränderung.

## 2) Thermometerstände.

a) In der Sonne. b) Im Schatten.

Höchster  
Tiefster  
Mittlerer  
Veränderung.

## 3) Hygrometerstände.

Höchster  
Tiefster  
Mittlerer  
Veränderung.

## 4) Winde.

Nord  
Nord-Ost  
Ost  
Süd-Ost  
Süd  
Süd-West  
West  
Nord-West.

## 5) Hyetometer.

Quantität des gefallenen Regen- oder Schneewassers.

## 6) Atmometer.

Quantität der Verdunstung  
Stärkste  
Schwächste  
Mittlere.

## 7) Witterung.

Klare Tage  
Trübe — —  
Vermischte —  
Regen.  
Schnee.  
Schloffen.  
Gewitter.  
Sturm.  
Nebel.

## 8) Allgemeine Bemerkungen.

Palermo, den 14. März. Das Erdbeben vom 5. März (S. Nr. 89 d. R. Z.) hat im Gebiete von Dgliafro, 13 Meilen östlich von hier gelegen, ein merkwürdiges Naturereigniß verursacht; es spaltete sich nämlich dort auf einem Plaze das Erdreich in drei Richtungen, welche von einem Gemeinschaftlichen Mittelpunkte sich auf die Länge einer Meile nach Osten, Westen und Nordost ausdehnen. Diese Spalten sind mehr oder Weniger groß und an einigen Stellen 22 Palmen breit und 12 Palmen tief. — Die in den verfloffenen Tagen geschlossenen Gerichtshöfe sind zwar wieder gedffnet worden, aber die Gemüther sind noch nicht beruhigt. Gestern, als der Saal voll streitender Parteien war, glaubte einer von ihnen einen kleinen Erdbebenstoß verspürt zu haben und erhob ein Geschrei. Sogleich flohen Advokaten, Richter und Parteien zum Hause hinaus nach dem anstoßenden Marineplaz. Die Hälfte der Häuser ist wegen des Statt gehaltenen Erdbebens jetzt gestürzt und es fehlt dazu an Holz. Mehrere Häuser, welche den Einsturz drohten, wurden auf Befehl der Polizei abgetragen. Die Hälfte der Einwohner wohnt in den umliegenden Bauernhäusern.

Den 6. März, Nachmittags 4 Uhr, setzte sich das Eis der Weichsel in Bewegung, und führte am folgenden Tage, des Morgens zwischen 3 und 4 Uhr, die ganze zwischen Warschau und Praga befindliche Brücke mit sich fort. Das Wasser ist bereits auf 9 Fuß 2 Zoll gestiegen, und ist noch immer im Zunehmen.